

Presentación

NAZARET RAMÍREZ RUIZ

TENIENTE DE ALCALDESA DEL ÁREA DE FOMENTO DE LA CULTURA
Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Un año más, me llena de satisfacción saludar la publicación de un nuevo número de la revista Matagorda de Estudios Puertorrealeños, en esta ocasión el número 7, que consolida este valioso proyecto editorial como una referencia imprescindible para el conocimiento, la difusión y la puesta en valor de nuestra historia y cultura local.

Cada nuevo número de Matagorda es una celebración de la memoria colectiva, del pensamiento crítico y del conocimiento compartido. Y no es casual que lo hagamos coincidir con el Día de la Villa: si hoy somos quienes somos como pueblo, es gracias a todas las historias que nos han traído hasta aquí.

Esta séptima edición vuelve a demostrarnos que la cultura no es un adorno ni un lujo, sino una herramienta fundamental para entendernos, para reconstruir lo que fuimos y pensar lo que queremos ser y lo que no queremos ser más. Con trabajos rigurosos y apasionados, las autoras y autores que firman estas páginas iluminan episodios y datos poco conocidos de nuestra historia y nuestra villa, rescatan voces silenciadas y dignifican saberes populares y científicos que forman parte de nuestro legado.

Desde esta concejalía y con el respaldo de todo el equipo de gobierno, creemos firmemente que el acceso a la cultura y al conocimiento debe ser un derecho, no un privilegio. Y

proyectos como este —colectivos, públicos, con vocación transformadora— nos demuestran que otro modelo cultural es posible: uno que pone en el centro el arraigo, la justicia social y la participación ciudadana.

Mi agradecimiento profundo a todas las personas que hacen posible esta revista: a todas las personas que forman parte del consejo asesor y de redacción; a su director, Juan José Iglesias Rodríguez, y a su secretario, Jesús Bocanegra Cazorla; a quienes investigan y escriben con tanto compromiso; y a todas las personas lectoras que año tras año esperan este número con cariño y curiosidad. Matagorda no sería nada sin ese tejido comunitario que la sostiene y la legitima.

Sigamos conociendo, escribiendo y contando Puerto Real. Porque sin memoria no hay futuro, y sin cultura no hay democracia.

Nazaret Ramírez Ruiz,
Teniente de Alcaldesa del Área de Fomento de la Cultura
y Participación Ciudadana.